
Nos projets éducatifs : « Pourquoi ? Comment ? », 
nos partenaires témoignent 
FONDATION SAINT IRENEE : le soutien à la formation se poursuit

La Fondation Saint-Irénée a pour 
objet de soutenir les initiatives 
prises au sein du diocèse de Lyon 
dans le domaine de la solidarité, 
de l’éducation, de la culture et 

de la communication. 
C'est au printemps 
2017 que la Fondation 
Sainte-Irénée pour la 
première fois nous a 
accordé une importante 
subvention afin  d’initier 
le développement d'un 
programme d'aide 
aux devoirs et de 
perfectionnement en 
langue française pour 
nos enfants. Cette aide 
nous avait été accordée 
pour 3 années scolaires 

et correspondait à deux domaines d'intervention de la Fondation : 
solidarité et éducation. 

Du fait de la pandémie et de la fermeture des écoles durant les 
périodes de confinement, le programme s’est étalé sur un peu 
plus de 4 années scolaires. Il a montré toute sa pertinence avec 
des résultats en constante amélioration.  Étienne Piquet-Gauthier, 
Directeur de la Fondation, a souhaité constater sur place la 
bonne utilisation des fonds alloués. Nos équipes l'ont accueilli en 
septembre 2022 et il a consacré de longues heures à découvrir 
nos actions dans nos villages à Tananarive et à Tamatave. Il a pu 
constater le dévouement des équipes locales sur place, la rigueur de 
l’organisation et l'efficacité des relations entre bénévoles français 
et personnels malgache. Il a donc accepté que nous présentions 
une nouvelle demande de soutien sur 3 ans pour le développement 
de l'apprentissage des adolescents EDS s'adaptant avec difficultés 
aux études. Le périmètre de l’aide accordée s’étend aux frais 
d'inscription, de déplacements, de logement le cas échéant en 
dehors de nos foyers et  les des équipements de travail ...
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De la rue à l’espoir... Aidons-les à se construire un avenir
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>> Consultez le site Web pour parrainer un enfant, des projets 
ou pour découvrir d’autres articles en provenance de nos villages.
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L'ÉDUCATION AU CŒUR  DU PROJET  

DES ENFANTS DU SOLEIL

Les enfants 
du soleil
MADAGASCAR

L’éducation au cœur du projet des Enfants du Soleil
Chers amis des Enfants du Soleil, nous vous avons déjà évoqué, il y 
a un an, l’accompagnement à l’éducation des Enfants du Soleil et 
de son importance dans le choix des établissements, du coût de 
l’écolage, et des aides aux devoirs le soir.

Les résultats scolaires pour l’année 2022 sont très encourageants car 
les résultats des Enfants du Soleil sont largement supérieurs à la 
moyenne nationale : 84% EDS pour 59% National (dont BEPC 86% vs 56% 
et BAC 75% vs 47%)

Nous sommes heureux de partager avec vous les actions mises en 
place dans nos villages en collaboration très étroite avec les éduca-
teurs des adolescents et des jeunes. Les Enfants du Soleil ont gran-
di et nous avons un nombre croissant d’adolescents et de jeunes 
qui doivent trouver leur voie.

Ensemble, nous avons enrichi le processus des Comités d’Orientation qui 
nous ont permis de détecter les ados et les jeunes qui seront orientés vers 
des formations professionnelles plus courtes tout en leur expliquant que 
le baccalauréat n’est pas la seule clé pour trouver un métier.
Deux options sont ressorties de ses comités : effectuer une formation plus 
courte ciblée sur l'apprentissage professionnel ou poursuivre jusqu’au 
baccalauréat pour ensuite accéder à des études supérieures.

Nous avons mis à la disposition de ces ados et jeunes des fiches 
leur permettant de mieux connaître les métiers possibles et ce 
qu’il faut faire pour y arriver. Chaque ado, chaque jeune épaulé par 
ses éducateurs a construit son projet de vie, décrivant le métier en-
visagé, ses conditions d’accès et de formations. Un  planning a été 
établi depuis ses résultats scolaires trimestriels jusqu’à un diplôme 
professionnel.  
Le programme de « Découverte des métiers » permet aux adoles-
cents et aux jeunes qui, au niveau de la 3ème, n’ayant pas d’idée de 
leur futur métier, de suivre et observer en entreprise, et ce pendant 
dix mois,  cinq métiers différents à raison d’une période de deux 
mois par entreprise. A l’issue de chaque période le jeune rédige 
un bilan personnel. Il pourra ensuite s’inscrire dans la formation 
de son choix.  Concernant les jeunes qui poursuivent des études 
supérieures, leur projet de vie est aussi le socle déterminant pour 
la poursuite de leurs études. Qu’ils soient dans nos foyers, logés à 
l’extérieur ou réinsérés dans leurs familles, les étudiants sont suivis 
tout au long de leurs études. Ils doivent rendre compte de leurs 
parcours et difficultés éventuelles et ce, jusqu’à l’obtention de leur 
diplôme. EDS les motive et les aide pour trouver un travail corres-
pondant à leurs études pendant encore trois mois si nécessaire 
après l'obtention de leur diplôme.

Caty Rocher et Jérôme de Bayser,  
Administrateur Référents Éducation
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Le sérieux du projet élaboré à la suite des réflexions entre l'équipe 
française « éducation » et les responsables éducation de nos sites, a su 
convaincre la Fondation Saint Irénée de renouveler sa confiance à EDS en 
nous accordant une nouvelle subvention sur 3 ans. Ce sont ainsi 70 jeunes 
que l'on va pouvoir aider à trouver un métier qui les rend autonomes, ce 
nombre pouvant augmenter suivant les constats établis chaque année par 
le Comité d'Orientation et suivant les moyens financiers disponibles.

Fondation AM Moreau
La fondation AM Moreau à nos côtés pour soutenir une éducation 
de qualité pour les enfants de Fianarantsoa. 
Nous sommes une fondation familiale, fondation AM Moreau, du 
nom de ma soeur décédée, et créee en 2000. Nous avons intégré 
la Fondation de France afin de mieux cibler les associations dans 
le besoin.

Volontairement nous avons opté pour des petites associations mais 
tout aussi efficaces, voire plus, avec pour destination surtout 
l'enseignement primaire et secondaire, la formation et une éducation 
de qualité, une aide médicale (matériel, vaccins), l'hygiène et 
l'environnement et également la culture (maraîchage), aménagement 
de bibliothèque de brousse et achats de livres scolaires ou autres. 

Voilà les réalisations principales de nos aides financières. 
Notre fondation a, à ce jour, 23 ans d'existence et doit s'arrêter 
malheureusement cette année faute de fonds.

La Fondation AM Moreau est très heureuse et fière d'avoir pu 
apporter son soutien à l'association "Les Enfants du Soleil", 
notamment ces 2 dernières années, renouvelé encore une 
dernière fois cette année, sur un programme majeur, à savoir 
celui du maintien d'une scolarité de qualité dans les structures de 
FIANARANTSOA, compte tenu de l'environnement, des conditions 
climatiques et de la pauvreté extrême de ce pays.
Au nom de la Fondation Anne Marie Moreau, je vous souhaite une 
pleine réussite dans vos projets et vous félicite du travail accompli. 
Encore tous nos compliments ! 

Bernadette Portevin 
Responsable fondation AM Moreau

Toute l’équipe d’EDS tient à adresser ses remerciements chaleureux 
à cette belle Fondation qui a été à nos côtés plusieurs années. 

Prestaterre Certifications : un partenaire fidèle 
engagé sur deux programmes d’éducation 
Nous sommes engagés depuis longtemps ma femme et moi 
sur la question du développement durable et nous sommes 
persuadés que c’est par l’éducation que nous arriverons à réduire 
durablement la  pauvreté. 
Nous avons l'habitude de consacrer une partie du résultat de 
notre entreprise au soutien d'actions associatives d'intérêt général 
relatives au logement des personnes en situation  de handicap, 
à la construction de salles de classe en Afrique centrale ou à des 
projets scolaires spécifiques.
J’ai découvert depuis quelques années que de par mon histoire 
personnelle, j'avais un lien particulier avec Madagascar et, comme  
je savais que c'était un des pays les plus pauvres de la planète, 
j'avais le devoir d'apporter mon aide à la mesure de nos moyens.
J'ai toujours considéré comme une chance d'être né du "bon côté" 
et que cette chance nous obligeait auprès de ceux qui n'ont pas 
bénéficié de cette opportunité. Alors que nous cherchions vers 
qui nous tourner pour avancer sur le sujet, c’est par le « bouche à 
oreille » sur un lieu de villégiature que nous avons entendu parler 
de l’association « Des Enfants Du Soleil » et de ses programmes.

Après l'avoir contactée pour le parrainage d’une petite fille, nous 
avons exprimé le besoin de financer à travers notre entreprise tout 
ou partie d’un programme consacré à l’éducation.
Les responsables de l’association nous ont orientés vers le 
financement de jeunes étudiants boursiers. Ce programme a tout 
de suite enthousiasmé de nos collaborateurs. Nous apprécions 
la rigueur des comptes rendus qui nous sont faits et des bons 
résultats de ces jeunes.

Nous espérons de tout cœur que leur réussite universitaire leur per-
mettra de s'insérer facilement dans la société et de consacrer leur 
savoir et leur énergie à l’amélioration des conditions de vie de leurs 
concitoyens.

Convaincus du sérieux de l'association, c'est donc sans hésitation 
que nous avons donné notre accord pour étendre notre aide vers le 
financement d'aide aux devoirs afin qu’un plus grand nombre de 
jeunes accèdent à une formation diplômante.
L'éducation permet le recul de la surpopulation et de la pauvreté; 
elle permet aussi l'épanouissement des individus et la lutte contre 
les inégalités de destin.
C'est la raison pour laquelle nous remercions chaleureusement les 
Enfants du Soleil de nous permettre de participer à de si beaux 
projets !

Charles Magnier
Président 

Prestaterre Certifications 

Agathe Barré 
Le fonds Charlotte également engagé auprès 
d’EDS vers le soutien de jeunes dans leurs 
études supérieures et leur insertion dans la vie 
active.
En tant que fonds de dotation, le Fonds Charlotte 
ne peut que ponctuellement se lancer dans des 
actions directes à Madagascar. C’est pourquoi 
il s’est associé à des organismes fortement im-

plantés dans le pays, tel EDS, mais reconnu d'utilité publique par la 
France. En outre, ses frais généraux étant limités, nous apprécions 
l’efficacité des actions d’EDS et une relation de confiance très forte 
s'est établie entre nous.
Nous partageons la même volonté d'œuvrer à l'épanouissement 
des enfants et la conviction que cela passe par l'éducation. Nous 
avons cependant choisi de nous consacrer exclusivement aux 

jeunes adultes, car il nous semblait qu'ils étaient un peu oubliés 
du système et parce qu’ils représentent l'espoir et le changement 
pour une nation plongée dans l'immobilisme. Nous les aidons à 
poursuivre leurs études supérieures et à s’insérer dans la vie active. 
Nous sommes heureux d’apporter notre complémentarité aux En-
fants du Soleil, dont la cible est l’enfance jusqu'à la majorité. 

Nous soutenons financièrement avec régularité les jeunes d’EDS de-
puis notre création en 2015,  et nous nous voulons également force de 
propositions. Ainsi, afin d'initier les jeunes Malgaches à l'esprit d'en-
treprenariat, nous avons animé des formations au business plan, avec 
la participation d’EDS. Nous concevons notre partenariat comme une 
relation de confiance, de transparence et de partage.

Agathe Barrée 
Responsable du Fonds Barrée  

Un grand merci à la Fondation Saint Irénée !
Les enfants que nous accueillons vont pouvoir s'épanouir 
dans un travail qu'ils auront choisi. La fondation AM Moreau 
à nos côtés pour soutenir une éducation de qualité pour les 
enfants. Fianarantsoa.
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Vanilla : un jeune motivé par le travail  
de la métallurgie témoigne

Je m’appelle Heritiana Vanilla RAKOTOZAFY, 
j’ai 17 ans.  Je suis orphelin de père. Après son 
décès, j’ai dû abandonner l’école, car notre 
mère n’arrivait pas à subvenir à nos besoins et 
c’est à partir de ce moment que j’ai traîné dans 
la rue pour mendier. 
Grâce à un prêtre des Pères Carmes, nous avons 
rencontré l’assistant social et nous avons eu de 
la chance ma sœur et moi  de pouvoir entrer à 
EDS en passant par le CAE en 2015 et différents 
foyers EDS. 
J’ai d’abord intégré la classe d’accueil du vil-

lage Emeraude, puis j’ai fréquenté le collège Saint Michel d’Itaosy 
jusqu’en classe de 5ème. Je  me suis ensuite orienté vers une forma-
tion professionnelle.
Afin de bien choisir ma formation, la direction m’a orienté vers des 
stages de découverte de métiers pour cette année scolaire 2022 
/2023 ; et ce pendant 10 mois. 
Dès mon transfert  dans le foyer ADOS, j’ai commencé à établir 
mon projet pro en ouvrage métallique.
En août 2022, j’ai commencé un stage de découverte du métier de 
l’ouvrage métallique dans un atelier en ville. 
A la fin de ce premier stage, j’ai senti la joie de voir mon projet  se 
consolider car j’ai eu la responsabilité d’effectuer un travail en utili-
sant le poste à souder. 
Mon deuxième stage de découverte du métier a été en ouvrage 
bois. Maintenant, j’en suis à mon troisième stage de découverte.

Je remercie vivement EDS et les donateurs  de me permettre de réaliser mes 
rêves. J’ai hâte de commencer ma formation en ouvrage métallique après ces 3 
stages, je me sens déjà une fibre pour ce métier.

De la rue à la fac de droit : Antonio témoigne
Antonio Pascal RAFANOMEZANTSOA a 25 ans 
et est en 4ème année de Droit à l’Université privé 
ASJA.
Orphelin de père depuis l’âge 2 ans, Antonio 
est le benjamin d’une fratrie de 6 enfants. Leur 
mère a consacré sa vie à tout donner pour que 
ses enfants aient une vie décente. Malheureu-
sement, Antonio a perdu sa mère très tôt. Les 
Enfants du Soleil ont pris en charge sa scolari-
té et lui ont offert de quoi vivre. Actuellement 
grâce à deux principaux donateurs qui sou-
tiennent ce programme d’étudiants boursiers 

EDS il est totalement pris en charge. Il veut devenir magistrat. 

« Je remercie infiniment nos donateurs, les membres du CA ainsi que les édu-
cateurs qui ont contribué à la réussite de mon parcours et de mon projet de 
vie. Beaucoup de jeunes ont des parents, mais n’ont pas la chance de pouvoir 
continuer leurs études. C’est vraiment inespéré que l’on ait permis à un orphe-
lin comme moi de pouvoir étudier.  Je mesure pleinement ma chance et je dois 
travailler avec assiduité pour devenir magistrat.  

Pour nous, bénéficiaires d’EDS, il nous faut avoir un projet de vie 
bien structuré et savoir profiter des opportunités. «Ne jamais ou-
blier que la vie est un challenge ».

Marie Noëlla : une future manager 
Je me nomme Marie Noëlla LALAOARISOA. J’ai 25 ans et j’étudie 
à l’Université de Fianarantsoa - dans la filière MANAGEMENT ET 
COMMERCE.

Je suis arrivée aux Enfants du Soleil en 2006, 
à l’âge de 6 ans. J’ai commencé mes études 
avec EDS au Lycée privé Saint François 
d’Assise et j’ai obtenu mon Baccalauréat en 
2017. Je suis directement entrée à l’Université 
où j’ai choisi la filière Economie Gestion. 
Pendant toutes ces longues années vécues 
chez EDS, j’ai appris beaucoup de choses 
structurantes pour ma vie : l’étude, 

l’éducation, la santé, la religion et si on est croyant, l’importance des 
liens familiaux. Je considère mes 2 éducateurs à EDS sont en fait 
comme ma mère et mon père.
Sortie des Enfants du Soleil en septembre 2019, j’étais déjà en 
deuxième année. J’avais ma propre vie. C’est difficile d’apprendre à 
vivre seule en quittant cette grande famille EDS.

J’ai pu continuer mes études à l’Université grâce à l’aide d’EDS 
et jusqu’à maintenant où je suis en cinquième et dernière année 
(2023). Je vous remercie, je suis vraiment contente et fière de sortir 
diplômée à la fin de l’année. Beaucoup de jeunes ont soif de pour-
suivre des études, mais ils n’en n’ont pas les moyens à Madagascar. 
Malgré ce contexte difficile, j’ai eu de la chance de vous avoir à mes 
côtés pour me soutenir au fil de ce long parcours. 

Enfin, je n’oublierai jamais tout ce qu’EDS aura fait pour moi. Je m’attacherai 
non seulement à travailler mais aussi à défendre les intérêts des enfants sans 
protection n’ayant pas les moyens de faire des études. Je ferai cela parce que 
sans le soutien des Enfants du Soleil et de ses  généreux donateurs sur ce pro-
gramme spécifique réservé aux boursiers, je n’aurais pas pu aller au bout de 
mes études et rêves.

Merci infiniment !

Serge, en formation à la Rizière, 
école hôtelière à Fianarantsoa
Je  suis né en 2002 et je suis entré au CAE en 2008. 
J’ai  été inséré au foyer Cécile de la Serre en 2010. 
J’ai eu mon CEPE en 2017 et je suis passé au FGAG 
en  2018. J’ai eu mon BEPC en 2022.  Grâce aux  re-
cherches effectuées par le staff EDS Tamatave, j’ai 
pu découvrir ma mère et ma famille en Novembre 
2021. J’ai décidé de faire une formation profes-

sionnelle en Hôtellerie. J’ai passé un test avec succès à SOS Village 
pour intégrer la Rizière à Fianarantsoa. Je suis 4ème à la Rizière. Je 
suis désormais à Fianarantsoa depuis Janvier 2023. 

Je tiens à remercier personnellement EDS et surtout nos bienfaiteurs qui ont 
décidé de soutenir ce programme et qui croient en moi en prenant en charge le 
financent de mes études. Je vais tout faire pour ne pas vous décevoir. Je vous 
remercie du fond du cœur. »

Une lettre de remerciement d’Anne sortant 
après 13 ans chez EDS.  
Mesdames, Messieurs. Je me permets de vous écrire cette lettre suite 
à mon entretien avec Monsieur Jules Razafindrahaja, l’assistant so-
cial des EDS Tamatave en date du 24 Novembre 2022.
En effet, j’ai été convoquée sur le site des EDS pour m’annoncer la 
suspension de ma prise en charge. Pour moi, c’est à la fois une bonne 
et une mauvaise nouvelle. C’est une bonne nouvelle parce que ça m’a 
fait réaliser que vous avez eu foi en moi. Que, même si vous ne vous 
occupez plus de moi, je pourrai assurer mon avenir.
C’est aussi une mauvaise nouvelle parce que j’ai passé une bonne 
partie de ma vie auprès de vous et apprendre que cela va s’arrêter là 
me perturbe.

Nos jeunes témoignent



Association française LES ENFANTS DU SOLEIL
Association agréée de bienfaisance et reconnue d’utilité publique, compte tenude son activité, vous bénéficiez d’une réduction fiscale, au titre de l’IRPP,  

de 75% des sommes versées, dans la limite de 546€, et de 66% au-delà. - Art. 200 du CGI)

J'exprime ma gratitude, car sans vous, je ne serais même pas ca-
pable d’écrire cette lettre. Il me paraît très important de remercier 
toute l’équipe EDS pour son soutien.
Je me souviens très bien quand en 2009, ma mère ne pouvait plus 
assurer ma scolarité et qu’elle avait fait appel à vous. Sans hésiter, 
vous m’avez offert votre aide, sans rien attendre en retour.
Tout ce que je sais aujourd’hui, je le dois à l’Association des Enfants 
du Soleil.

Vous m’avez sauvée de l’ignorance, de la grossesse précoce, de la 
toxicomanie etc. Tout simplement Merci ! Je suis bien armée pour 
affronter la vie.

J’espère de tout mon cœur qu’avec cette lettre, vous avez une idée de l’individu 
que vous avez éduqué et forgé. Vous vous souviendrez toujours de moi, et de ce 
grain de soleil que vous avez semé. Je brillerai un jour et ce sera grâce à vous 
tous sans exception. A toutes ces magnifiques personnes qui m’ont entourées 
depuis 2009 , A présent la vie est devant moi. Recevez mes remerciements les plus 
sincères. 

Aide au devoir  
à Tananarive 
Le projet « Aide au devoir » 
consiste à recruter un(e) répé-
titeur (trice) pour chaque foyer. 
Nos répétitrices ont pour rôle 
d’aider les enfants à s’approprier 
les contenus et les méthodes 

apprises en classe, d’identifier les difficultés rencontrées dans cer-
taines matières et d’assurer un soutien particulier à qui en a besoin. 
Un foyer comporte 12 à 14 enfants et la présence des éducateurs est 
obligatoire pour qu’ils puissent aider les répétitrices et gérer aussi les 
comportements des enfants durant l’AOD. Chaque séance dure une 
heure et demi, tous les soirs sauf le mercredi, le WE et les vacances. La 
répétitrice fait le tour pour vérifier si les devoirs sont faits et les leçons 
assimilées. Elle apporte des explications si les enfants n’ont pas bien 
compris. 
On a constaté qu’autour d’une table, une dizaine d’enfants ont des 
choses très différentes à faire : certains apprennent leurs leçons, 
lisent, récitent les tables de multiplication. Il en résulte que les enfants 
n’arrivent pas à se concentrer en entendant la discussion d’à côté.

Face à cette situation, nous avons changé de tactique en regroupant les enfants 
d’une même classe : ils ont les mêmes centres d’intérêt, ainsi la répétitrice peut 
se concentrer sur un même programme. Et on obtient de meilleurs résultats sco-
laires. Pour que les éducateurs puissent suivre leurs enfants, chaque enfant est 
muni d’un cahier de correspondance où la répétitrice mentionne les remarques 
ou les messages à transmettre à l’éducateur référent de l’enfant.

L’Aide au devoir à 
Antsirabé
Résultat inédit pour l’examen 
CEPE car sur 19 tous ont réus-
si. Le fait de faire travailler 
ensemble les CM2 pour l’aide 
aux devoirs nous a donné un 
résultat très satisfaisant pour 

l’année écoulée. L’expérience de la répétitrice et son implication 
donnent confiance à nos enfants. Ils ont été préparés à passer 3 
types d’examens officiels durant l’année scolaire. A chaque fin 
d’examen blanc, les notes de chaque enfant étaient communi-
quées pour évaluer leur capacité. 

La diversification des écoles que nos enfants en CM2 fréquentent est un atout 
pour eux car ils  peuvent découvrir différentes approches. Des séances spé-
ciales sont offertes pour ceux qui ont des difficultés d’apprentissage. 

La commission 
d’orientation à  
Fianarantsoa :  
comment  
ça marche ?
Depuis 2018, nous avons mis 
en place une commission 
d’orientation interne à EDS 

afin de pouvoir aider les jeunes à mieux se repérer et réfléchir à  
leurs envies et leur choix de métiers. En 2022, nous avons organisé 
3 séances de préparation de ce comité en présence des éducateurs, 
des assistantes sociales et des cadres avant de décider avec l’appui 
des référents éducation France et du Responsable éducation 
et Formation au niveau de la Direction Générale, de la meilleure 
orientation pour chaque jeune.). Cela permet d’accompagner les 
bénéficiaires : surtout les ados et les jeunes pour les aider et les 
conseiller pour bien mûrir leur choix de filière. 

L’orientation de ces ados et jeunes se construit tout au long de leur scolarité et 
leur parcours à EDS grâce à des entretiens réguliers entre les bénéficiaires, les 
éducateurs et la direction. Le bénéficiaire reste le premier responsable de son 
orientation mais l’accompagnement des éducateurs permet d’affiner son choix. 
Enfin les choix de métier se multiplient grâce à la mise en place de fiches métiers.

Tamatave : la classe de remise à niveau du CAE
Pendant, l’année 
scolaire 2022-2023, 
15 enfants venant 
de la rue résident 
au Centre d’Accueil 
et d’Ecoute (CAE) 
et participent à la 
classe de remise 
à niveau. Lors de 

l’examen du premier trimestre en décembre, nous avons 8 enfants 
qui ont été classés « graines de champion » avec 14/20 de moyenne 
et 4 enfants qui ont été transférés à l’école Ste-Thérèse pour suivre 
le cursus scolaire normal. 

Notre l’Institutrice possède une belle expérience pour accompagner scolaire-
ment les enfants en difficultés.

 
Tulear : 16 jeunes 
suivis par EDS
En 2021, la chance a été 
donnée à 16 jeunes,  lauréats 
du CEPE d’être dirigés 
vers une école privée pour 
entamer leur secondaire. 
A Madagascar les écoles 
privées dispensent un bien 
meilleur enseignement 

que le public. Sur ces 16 jeunes, après évaluation de leur niveau, 
EDS  a estimé que certains d’entre eux étaient trop âgés pour suivre 
un enseignement général. Ainsi  6 d’entre eux ont été transférés 
dans une école de formation professionnelle en filière agriculture 
et élevage. Ils ont obtenu le diplôme de CAP (Certificat d’aptitude 
professionnel). Lorsqu’ils sont entrés dans le centre de formation, ils 
sont  passés directement en 2e année, compte tenu de leur niveau. 
La formation dure 3 ans et les jeunes pourront continuer au lycée ou 
bien travailler directement à la fin de leurs études. , 

Les résultats des premières épreuves se sont avérés fort encourageants, nos 
jeunes  étaient tous en tête de classe avec de bonnes moyennes. Ils sont épa-
nouis et heureux. Nous, les responsables EDS de Tulear, sommes satisfaits de 
ces bons résultats. A maintenir !

Caty Rocher et Jérôme de Bayser,  
Administrateur Référents Éducation


